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衢州市衢江区林业局
衢江林函〔2023〕15号

衢州市衢江区林业局关于
区政协十四届二次会议第 151号提案

答复的函

傅益伟委员：

你在区政协十四届二次会议期间提出、由区政府办公室和区

政协提案委交办的《关于振兴衢江毛竹产业的建议》第 151号提

案悉。现将有关情况答复如下：

衢江区是浙江省的重点竹区，竹林总面积 45万亩，资源存

量列全省第四位，竹区人口达 15 万，竹产业一直是我区山区群

众的最主要产业之一。但多年来，由于竹材价格持续下跌，劳动

力成本不断上升，严重影响了山区群众增收致富和竹产业的健康

发展。如何振兴衢江毛竹产业，也一直是区委区政府的一个重大

课题，你所提出的产业链不完整、基础设施相对薄弱、缺乏主导

企业引领等三个方面的问题很有针对性。区委区政府目前也围绕
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这三方面开展了相关工作：

一、近期，区政府已与中国林木种子集团有限公司、广东湖

美文旅集团有限公司签订了三方合作意向协议，计划在我区流转

毛竹、油茶等林地 50 万亩以上，通过成立子公司，共同开发林

业产业，重点在生态碳汇、国家储备林建设、木本油料产业发展、

林下经济、资源环境保护、生态旅游康养、乡村振兴等林草资源

培育和产业发展方面开展合作，延伸产业链，提升森林综合效益，

实现我区林业高质量发展。

二、继续组织实施林区道路建设工程，区财政每年安排专项

资金 100万元以上，用于我区的林区道路建设项目的补助，同时

积极向省林业局申请林区道路建设项目资金，做大项目资金盘子，

提升林区道路建设的补助标准，进一步改善我区林区的生产经营

条件，降低生产成本。

三、组织实施“千村万元”林下经济增收帮扶工程，重点发展

以毛竹林下中药材种植为主的林下经济产业，争取每年安排项目

资金 300万元以上，建设“千村万元”林下经济增收帮扶示范村 6

个、示范基地面积 1800亩以上。

四、组织实施衢江区毛竹竹材物理分解站建设项目。在全区

选择 10个毛竹林面积万亩以上的行政村，每个村建设一个毛竹

竹材物理分解站，用于对本村及周边竹农采伐的毛竹进行初级分

解加工，从而提高竹材的销售价格、降低运输成本，增加竹农收

入。
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同时，我们根据你提出的三个建议，将认真谋划相关的项目，

积极开展招商工作，并继续向省、市相关业务部门争取更多的扶

持政策。

感谢你对衢江经济社会发展的关心。希望你继续建言献策，

促进衢江经济又好又快发展。


